

# 会報

## THE ROTARY CLUB OF TSURUOKA



8月



松田美恵さんの絵

第367回例会 1965.8.30(火)晴

例会場 鶴岡市本町二丁目 ひさごや (2) 0707・2838番  
 事務所 鶴岡市馬場町十日町口 商工会議所内 (2) 5775番

### A BETTER WORLD THROUGH ROTARY (ロータリーでより良き世界を)

卓話 ユネスコについて 会員 阿部襄君

#### 出席報告

|       |       |        |
|-------|-------|--------|
| 本日の出席 | 会員数   | 59名    |
|       | 出席数   | 43名    |
|       | 出席率   | 72.88% |
| 前回の出席 | 前回出席率 | 79.97% |
|       | 修正出席数 | 53名    |
|       | 確定出席率 | 89.83% |

欠席者 張君、五十嵐(伊)君、金井君、斎藤(得)君、皆川君、岩網君、佐藤(伊)君、佐藤(昇)君、菅原君、鈴木(弥)君、津田君、林君、佐藤(寅)君、荒明君、八丁目君、本間君

#### メッセージ

石黒君、林君、大野君、佐藤(伊)君、佐藤(昇)君 (鶴岡西R.C.)  
 五十嵐一郎君 (酒田R.C.)

#### ヒジタニ

村山 三郎 (酒田R.C.)  
 五十嵐正雄 (鶴岡西R.C.)

#### 司会

会長 早坂 源四郎君

#### ソング

奉仕の理想 リーダー 三井健君

#### 連絡事項

##### ☑会長報告

1. 9月24日開催の鶴岡西R.C.チャーターナイトの申込み本日までと申し上げておきましたが、現在まで7~8名です。スポンサークラブとして何とかより多く出席致したいと存じますので、登録料は後日で結構...どうしても24日御都合の悪い方だけお申し出下さい。お申出ない方は出席されるものと考えますからよろし

くお願い致します。尚奥様も出席される場合もお申し出下さい。登録料はなるべく早くお願い致します。

2. 9月5日ガバナーの公式訪問によるクラブアセンブリーは6時半より美園で行ないます。食事をしながら会議を進め、終了は9時半の予定です。出席義務者は会長、幹事、会計、SAA、各委員長ですが、その他で出席希望するものは幹事まで申込んで下さい。当日は活動計画書御持参下さい。

##### ☑幹事報告

例会日変更 佐沼R.C、本荘R.C  
 会報到着 本荘R.C  
 チャーターナイト 浜坂R.C

#### 卓話

——ユネスコについて——

会員 阿部 襄君

ユネスコにつきまして15分位おしゃべりをさせて戴きたいと存じます。

いつかよほど前にここでユネスコの事をお話させて頂いた事がございますが、その後鶴岡R.Cに加えて頂きまして感じたことですが、R.Cの精神が非常にユネスコと似ておりますので、そういう点で改めて話させて頂きたいと思います。

ユネスコは御承知の通り国際連合中の一つの機関であります。国連の中には大きくわけて事務局と総会、それから国際司法裁判所があります。総会の下に安全保障理事会や経済社会理事会等があるわけです。その経済社会理事会には、いろんな部門があり、専門機関として8つ程ございます。その中の一つがユネスコでございます。皆様御存知の「ILO」労働機関とか、「FMO」食糧機関もその一つでございます。あれと同じ専門機関でユネスコがございます。

国連は申し上げるまでもなく世界の平和を維持するのが目的で、なんとかして二度と世界に戦争を無くしたいというのは申し上げるまでもありません。そのためにいろんな部門で平和の為に活動している訳でございます。

ユネスコはその中で教育、科学、文化を通して世界平和に寄与しようと言う専門機関であります。

国際連盟が前にありました時には、ユネスコのような教育、科学、文化の部門がなかったそうであります。平和を維持するためには、いろんな経済問題というのは必要なわけですが、他に戦争はさげなければならぬのだと言う人間としての道徳的良心が国連の中になければ、本当の平和は形成されないのではないかと言うので国連の良心の宿る所として、ユネスコが出来たんだそうです。

ユネスコが出来ましてから皆様新聞で御覧になったことと存じますが、去る7月2日と3日にユネスコ発足20周年記念式が行なわれました。日本がユネスコに加盟いたしましたしてからは、ちょうど15年になります。

2日は20周年記念、3日は日本が加盟してからの15周年記念の御祝をいたしました。その時私も行って参りましたが、皇太子殿下、美智子妃殿下始め、橋本官房長官もお出でになり、祝辞を賜りました。後で吉田茂前首相も5分間位演説して下さいました。各国の大使夫妻もおいでになりまして、非常に盛大に行なわれたようでございます。

ユネスコの事でございますが、委員会がありまして組織がR・Cと非常によく似ております。それから目的が世界平和に寄与するという点も同じであります。

私はR・Cに入会してから日が浅いのでR・Cについて充分理解していないと思いますが、色々な職業の立場から社会奉仕をして平和維持を進めるという事はユネスコと全く同じだと思います。

ユネスコは職業分類になって居ませんが、各人一人一人が相互理解し合って、又国と国の間は国際理解を深め誰とでも友達になるということで、そして多くの知合いを作ることで、その間の争いというものも少なくなるのではないかと考えるようであります。

奉仕ということについては、ユネスコの科学部会と社会部会の方にそれぞれその国内を通して科学技術援助というようなものがあります。科学技術援助ですと、例えば農業ではタイ、フィリピン、インドネシア等に農業技術者を派遣したり、勿論医者の場合も技術援助で多く海外に行ってます。

仙台のユネスコ協会長であった宮本先生もインドのライ研究所に行かれました。先生は奥様と御一緒に現地に着て埋める覚悟だと言って今年の5月に出発されました。宮本先生は実際に職業を通してユネスコに奉仕する事を実践して下さる方として本当に感激しました。この点でR・Cと同じだと思います。

R・Cに青少年委員会があると同じように、ユネスコ

にも青少年委員会があり、青少年の不良化防止は勿論平和の心を持った青少年を育成するのがねらいです。ここでは大学、高校のユネスコクラブ、小・中学校のユネスコ子供学校がありまして、日本には23校あります。鶴岡には18年前日本がユネスコに加盟する前にユネスコ協会が発足し、その時平和教育は子供の時からというのでユネスコ子供学校を計画し、小・中・高の学校長にお願いして学校を始めたのが日本で最初のユネスコ子供学校になりました。三井玉男君もかつては生徒でした。現在も五十嵐一郎君の娘さんも入っており、中等部のリーダーとしてよくやってくれています。

それからR・C青少年委員でも、ユネスコの育成を是非考えて戴きたいと存じます。尚、世界のユネスコの財源は各国が出し合っており、日本は世界で7位の抛出国で全費用の2.6%を出しています。アメリカの場合は42%位出しています。この費用も非常に膨大なものですが第2次世界大戦で1月に使用した爆弾の費用よりは安いそうであります。教育、科学、文化の為に各国が費用を出し合い、平和運動をし、地球上に平和を築くというのがユネスコの夢であります。

ユネスコが教育、科学、文化を通して平和運動をやっても戦争が次々と起きているのではないか、という批判を受けます。ある方から平和は経済と政治により築かれるものだと言われて困惑したこともあります。しかし本当の平和と言うものはみんなが戦争はさげなければならぬという心を持たなければならぬと思います。

生存競争をしてまでも他人を倒して自分が強くならなければと言うような、人権を無視してまでも自分の我を通そうと言うようでは世界の平和は出来ぬと思います。人権尊重と相互理解を深めて世界の平和に寄与するという心を持ち、教育、科学、文化を通して実践するのがユネスコであります。

この点で今歌ったように『どこで合ってもやーと言おう』というような友達を持つという点でR・Cと同じだと思います。

地域社会の有力なR・C会員の皆様に何かと御協力を願えれば幸いと存じます。

### スマイル

今間君 ファミリーホール竣工  
新徳君 全上設計感謝状受領  
中山君 全上電気工事施行感謝状受領

### 献立

天ぷら一えび、鱈子、茄子、南ばん  
焼 物一鰯味噌漬  
吸 物一よせ豆腐、茗荷